
新
年
明
け
ま
し
て

お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す

　

皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て
は
、
輝
か
し
い
新
年
を
お
迎
え
に
な
っ
た

こ
と
と
お
慶
び
申
し
上
げ
ま
す
。
日
頃
よ
り
〝
内
藤
み
つ
お
〞
の

活
動
に
対
し
ま
し
て
、
ご
支
援
ご
協
力
を
賜
り
心
よ
り
感
謝

申
し
上
げ
ま
す
。

　

昨
年
は
待
機
児
童
対
策
や
不
妊
に
悩
む
夫
婦
へ
の
支
援
に
加
え
、

脱
炭
素
社
会
に
向
け
た
再
生
可
能
エ
ネ
ル
ギ
ー
の
普
及
拡
大

な
ど
、
将
来
を
見
据
え
た
課
題
に
つ
い
て
も
積
極
的
に
提
言
し
て

ま
い
り
ま
し
た
。

　

ま
た
〝
議
会
運
営
委
員
会
〞
委
員
長
と
し
て
、
市
民
に
分
か

り
や
す
い
議
会
運
営
に
務
め
る
と
と
も
に
、
オ
ン
ラ
イ
ン
会
議
の

試
行
的
導
入
な
ど
、
議
会
改
革
に
向
け
て
課
題
感
を
持
っ
て
取
り

組
ん
で
ま
い
り
ま
し
た
。

　

議
員
活
動
十
二
年
目
を
迎
え
る
本
年
に
お
い
て
も
、
将
来
課

題
や
全
体
最
適
の
視
点
を
踏
ま
え
『
思
い
や
り
と
行
動
力
』

『
魅
力
と
活
気
の
追
求
』
を
行
動
指
針
に
、
人
口
減
少
に
歯
止
め

を
か
け
る
対
策
を
重
点
に
掲
げ
、
社
会
的
諸
課
題
の
解
決
と

「
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
」
の
一
日
も
早
い
終
息
に
向
け

て
全
力
で
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。
引
き
続
き
の
ご
支
援

ご
協
力
を
よ
ろ
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。

　

本
年
が
皆
様
に
と
っ
て
幸
多
き
年
に
な
り
ま
す
こ
と
を
心
よ
り

ご
祈
念
申
し
上
げ
、
年
頭
の
ご
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。
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内藤みつお議会報告内藤みつお議会報告内藤みつお議会報告
令和3年  第3回定例会（9月議会）　一般質問（質疑抜粋）

◆優先事業者
⑴事業予定者『イオンリテール株式会社』
⑵貸付料：780万円／月、9,360万円／年（土地の貸付期間30年間）

● 狭山市では令和3年に「第2次狭山市都市計画マスタープラン」を20年後の令和22年（2040年）を目標年とし、策定
しました。この計画は、私たちの生活に密接に関係するとともに、変化の多い社会経済情勢に対応し、着実に進捗させ
ることが重要であることを踏まえ、質問を行いました。

入曽駅周辺整備事業における入間小学校跡地利活用事業者優先交渉権者が決定しました！

質　問 答　弁

■第2次狭山市都市計画マスタープランの策定について

■前狭山市都市計画マスタープランの取り組みと評価について

■都市整備の現状と課題について

■まちづくりの目標について

マスタープラン策定にあたり、
基本的な考え方は？

人口減少・少子高齢化の急速な進行や頻発する自然災害による安全・安心意識の高まりなど、社
会経済情勢の変化に伴い、狭山市の人口や土地利用などの現状を整理・分析した。（都市建設部長）▶

道路・交通に対する取り組み
と評価は？

国道16号線の4車線化や東京狭山線の整備が行われ、狭山市としても、柏原新狭山線、新狭
山駅南口線、狭山市駅上諏訪線などの都市計画道路の開通により、市内外を結ぶ幹線道路の
ネットワークが強化できた。（都市建設部長）

▶

都市環境に求められる現状と
主要課題は？

人口減少や少子高齢化により都市の空洞化が進み始めた現状を踏まえ、魅力ある
市街地を形成するために、生活を支える道路などの都市基盤整備や、密集した住
宅地の解消など、居住環境の改善が主要課題だと認識している。（都市建設部長）

▶

『狭山市版コンパクトな地域づくり』
を展開することで『豊かな暮らしを
実現すること』を目標としているが、
コンパクトな地域と豊かな暮らしが
どのように関連するのか？

狭山市駅周辺を「中核拠点」、新狭山駅、入曽駅、稲荷山公園駅周辺を「地域拠点」として利便性の向上と
交通結節機能の強化を図るとともに、市内8地区の居住地を「地域コミュニティ」として各
地域の特性に応じた魅力あるまちづくりを進め、さらに各拠点や地域コミュニティなどの
連携を図るために公共交通ネットワークを形成する都市構造を構築することで「コンパク
トな地域づくり」と「豊かな暮らし」を実現しようとするものである。（都市建設部長）

▶

マスタープラン策定にあたり、
国及び県の動向を踏まえてい
るが、具体的な項目は？

国の動向は、都市のコンパクト化と都市周辺部の交通ネットワークの形成と、空き家や空地など
の対策を推進している。また、県の動向は、だれもが生き生きと活躍できる快適で暮らしやすい
まちづくりや圏央道周辺における産業基盤整備と企業誘致などが示されている。（都市建設部長）

▶

公園・緑地・水辺環境に求め
られる現状と主要課題は？

智光山公園などの大規模な公園・緑地や入間川にこにこテラスをはじめとする入間川周辺に
ついて魅力を一層高める取り組みが必要と認識している。（都市建設部長）▶

都市構造・土地利用に対する
取り組みと評価は？

狭山市駅の西口周辺整備事業や東口土地区画整備事業の完了により、駅周辺の活
性化と賑わいをつくり、地域の魅力向上に貢献できた。また、狭山工業団地の拡張
2地区の基盤整備により、進出企業の誘致が進んだと評価している。（都市建設部長）

▶

交通に求められる現状と主要
課題は？

公共交通利用者の減少とサービスの低下が懸念されることから、持続可能な公共交通機関網の形
成に取り組む必要があり「公共交通網の維持・充実」を主要課題と認識している。（都市建設部長）▶

産業に求められる現状と主要
課題は？

圏央道狭山日高インターチェンジ周辺などの立地特性を活かし、産業地の創出や地域活性化を目指す土
地利用を図るために、都市の活力向上に資する産業の活性化を主要課題と認識している。（都市建設部長）▶

◆今後の予定
・令和3年11月上旬：基本協定締結
・令和3年12月下旬：事業用定期借地権設定
　　　　　　　　　　 契約締結及び公正証書作成
・令和4年6月1日：土地の引渡し・賃貸借開始
・令和5年6月末：営業開始（予定）※外観のイメージです。確定したものではありません。



令和3年  第4回定例会（12月議会）　一般質問（質疑抜粋）

●  新型コロナウイルス感染症拡大の影響を受け、雇用の場が大きく減少していることや、生活をしていくために、働くこ
とや、働けるための雇用の場が確保されていることはとても重要な事であることを踏まえ、就労支援等の雇用対策の状
況や、新たな雇用の場の確保に向けた企業誘致の進捗状況について質問を行いました。

質　問 答　弁

令
和
２
年
度　

決
算
概
要

【一般会計】
●歳　　　入：約651億777万円（前年度比 +40.14％）
●歳　　　出：約635億1,335万5千円（前年度比 +38.3％）
◆形 式 収 支：約15億9,441万5千円（歳入－歳出）
◆実 質 収 支：約7億6,687万4千円
　（形式収支から翌年度に繰り越すべき財源を差し引いた金額）
◆単年度収支：約4億6,832万5千円
　（当年度の実質収支から前年度の実質収支を差し引いた金額）
◎基 金 残 高：約80億円（令和3年3月末残高・前年度比：約▲22億円）

　令和2年度決算では、新型コロナウイルス感染症対策のための様々な事
業が展開されたことに伴い、歳入、歳出ともに大幅な増額となった状況
下においても、形式収支、実質収支ともに前年度に引き続き黒字で決算
出来たことは評価できるものです。また、単年度収支において前年度の
約14億円の赤字を約4億円以上の黒字に転換したことは財政の健全化に
努めたものであり、今まで以上に健全性は保たれていると評価できます。
令和2年度末の土地開発基金を除く各種基金（貯金）の残高総額は約80
億円と若干減少したものの堅調に推移しています。
　これは、今後の各種施策の財源確保が出来ていると受け止めており、
当面は安定的な財政運営が出来るものと捉えています。

近
隣
５
市
と
の
財
政
指
標
比
較
（
４
か
年
）

年度 狭山市 所沢市 入間市 飯能市 日高市 川越市 財政用語・指標の説明

財政力指数
2 0.912 0.973 0.930 0.769 0.875 0.974 財政力の強弱を示す指標（3か年平均）

【財政の豊かさ指数】
▶「1」を越えると交付税の不交付団体（単年度）

元 0.912 0.971 0.930 0.774 0.878 0.975
30 0.906 0.971 0.930 0.782 0.885 0.974
29 0.898 0.966 0.930 0.785 0.875 0.970

経常収支比率
2 93.4% 95.0% 97.0% 92.9% 94.1% 96.9% 使い道が決まっている経費の割合

【固定経費の割合】
▶数字が大きいと財政が硬直化する

元 93.4% 94.5% 96.5% 93.8% 95.1% 99.8%
30 91.4% 94.0% 97.7% 93.9% 94.8% 97.9%
29 91.9% 94.9% 95.7% 94.3% 94.6% 97.0%

実質収支比率
2 2.70% 8.90% 4.50% 9.30% 10.60% 6.20% 歳入歳出の実質的な収支の差

【実質収支の財政規模に対する割合】
▶数字が大きいほど黒字が多い

元 1.10% 7.40% 3.80% 5.30% 6.50% 5.20%
30 6.20% 7.30% 2.70% 7.10% 8.20% 4.50%
29 7.30% 6.40% 3.90% 7.30% 7.10% 7.80%

市民一人あたりの
地方債残高

2 ￥245,661 ￥192,592 ￥216,950 ￥411,396 ￥307,442 ￥277,224
金額が少ないほど良いが
人口増減に左右される「借金」

元 ￥245,740 ￥189,668 ￥215,594 ￥413,972 ￥299,167 ￥284,411
30 ￥252,069 ￥168,550 ￥219,715 ￥415,167 ￥304,874 ￥292,594
29 ￥256,765 ￥167,242 ￥216,624 ￥417,517 ￥302,486 ￥292,750

ラスパイレス
指数

2 100.9 101.4 102.4 98.5 99.3 102.0 100以下であれば市職員の給与の方が
国家公務員より低い
▶国家公務員を100とした時の給与水準

元 101.0 101.2 102.7 98.3 98.5 102.1
30 101.1 101.3 102.7 98.4 98.3 102.2
29 101.5 101.4 102.2 98.4 97.3 102.1

■コロナ禍における雇用の減少と就労支援事業について

■企業誘致及び創業・起業・事業拡大について

■狭山工業団地拡張地区に進出予定の3社について

新型コロナウイルス感染症拡
大の中での失業状況及び狭山
市の有効求人倍率の推移は？

埼玉県の令和3年4月から6月の完全失業率は3.3％であり感染症の影響がなかった令和元年と比
較すると、0.8ポイント悪化している。また、狭山市を管轄するハローワーク所沢の有効求人倍
率は、令和元年9月の1.51倍に対して、令和3年9月は1.02倍に減少している。（環境経済部長）

▶

企業誘致に成功し、進出した企業
数及び増加した雇用労働者数は？

平成27年度以降で新規立地企業や、操業開始となる企業は12社となっている。また、雇用
労働者数は12社中7社で確認が取れ、480名と把握している。（環境経済部長）▶

3社の進出に伴い、増加が見込
める雇用労働者数は？

食品加工施設では現在130名を雇用し、今後さらに増員を検討している。
物流施設では1,000名程度の雇用を想定しており、自動車関連機器製造
施設においては、2つの工場から400名の従業員が異動するとともに、
今後の増員を検討している。（都市建設部長）

▶

狭山市ふるさとハローワーク及び若
者サポートステーションの利用状況
及び就職に結びついた実績は？

ハローワークの利用状況は令和3年4月から10月までの間で981件、就職の実績は263件と
なっている。また、若者サポートステーションは、同期間で302件の利用があったが、情報
提供のみであるため、就職の実績は把握できない。（環境経済部長）

▶

3社の進出に伴い、固定資産税
及び法人市民税など期待でき
る歳入の増加は？

自動車関連機器製造業1社と物流加工業1社が進出すると仮定し、土地や建物の固定資産税
と都市計画税及び法人市民税を合わせて年間4億円程度の税収を見込んでいたが、現在では
進出企業が3社となったことから、さらなる税収増を期待している。（都市建設部長）

▶

合同就職面接会の開催実績及
び就職に結びついた実績は？

令和2年度は4回開催し参加企業数39社、参加者は延べ103名で21名が就職に
至った。令和3年度においては、3回開催し参加企業数32社、参加者は延べ93名
で、現時点では就職は確定していない。（環境経済部長）

▶

創業･起業･事業拡大の実績は？
平成27年度以降で事業所を拡張した企業や、拡張が確定している企業は13社と
なっている。また。狭山市ビジネスサポートセンターで創業支援の状況は、サー
ビス業10件・飲食業3件を含め、合計で18件となっている。（環境経済部長）

▶



ご意見ご要望をお寄せ下さい 内藤みつお後援会事務所　TEL 04-2954-7690

　

謹
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よ
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藤
み
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活
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対
し
ま
し
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、
ご
理
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ご
支
援
を
賜
り
厚
く
御
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申
し
上
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ま
す
。

　

コ
ロ
ナ
禍
と
い
う
世
界
の
情
勢
や
経
済
を
席
捲
す
る
、
言
わ
ば

人
の
生
き
方
そ
の
も
の
を
激
変
さ
せ
る
環
境
下
で
目
ま
ぐ
る
し
く

成
長
す
る
諸
外
国
に
対
峙
し
て
い
か
ね
ば
な
ら
な
い
日
本
。
加
え

て
超
少
子
高
齢
化
や
Ｇ
Ｄ
Ｐ
低
成
長
な
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、
大
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な
社
会
構
造
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衰
退
を
穴
埋
め
す
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も
及
ば
ず
、
表
面
的
な
繕
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の
積
み
重
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が

少
し
ず
つ
表
面
化
し
、
財
政
や
社
会
保
障
、
教
育
な
ど
の
諸
問
題

が
日
本
を
疲
弊
さ
せ
て
い
る
こ
と
は
明
白
に
感
じ
る
と
こ
ろ
で
す
。

　

こ
の
よ
う
な
現
況
だ
か
ら
こ
そ
、
時
代
の
先
見
性
と
将
来
の

動
向
を
先
人
の
知
恵
と
掛
け
合
わ
せ
な
が
ら
も
英
断
で
き
る
存
在
、

そ
れ
が
〝
内
藤
み
つ
お
〞
で
す
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ど
ん
な
政
治
的
な
バ
イ
ア
ス
に
も
揺
ら
ぐ
こ
と
な
く
強
固
な

哲
学
と
実
績
で
未
来
を
正
し
く
切
り
拓
き
、
新
た
な
時
代
を
無
垢

の
状
態
か
ら
で
も
造
り
上
げ
る
パ
ワ
ー
を
持
っ
て
い
ま
す
。

　
『
組
合
員
と
そ
の
家
族
』
は
勿
論
の
こ
と
、
地
域
住
民
の
〝
暮
ら
し

の
ち
ょ
っ
と
し
た
困
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お
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す
。

　

些
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思
う
よ
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と
だ
と
し
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、
声
を
掛
け
て
く
だ

さ
い
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頼
り
に
し
て
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だ
さ
い
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そ
し
て
〝
内
藤
み
つ
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〞
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存
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も
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多
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身
近
に
感
じ
て
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た
だ
き

た
い
と
切
に
願
い
ま
す
。

　

こ
れ
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行
動
力
を
武
器

に
引
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の
ご
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待
に
お
応
え
で
き
る
よ
う
、
鋭
意

努
力
い
た
す
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で
ご
ざ
い
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す
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で
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何
卒
一
層
の
ご
支
援
と

ご
協
力
を
賜
り
ま
す
よ
う
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

　

本
年
が
皆
様
に
と
っ
て
、
よ
り
佳
き
年
で
あ
り
ま
す
よ
う
、

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
終
息
を
願
う
と
共
に
ご
健
康
と

ご
多
幸
を
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
。

　
　
　
　
　
　
　
　
　

内
藤
み
つ
お
後
援
会
会
長

足
達  

啓
介

広場周辺に雑草が生い茂り、安心して子
供を遊ばせられない、歩行の妨げになる
といった市民の声を行政に打ち上げ、広
場内やフェンス周りの境界部分の除草に
つなげました。

従業員駐車場から会社までの通勤路にお
いて、信号機のない横断歩道の白線が消
えており危険な状況であるとの声を行政
に打ち上げ、消えていた横断歩道の整備
を行いました。

入曽多目的広場の除草

消えていた横断歩道の整備

入曽地区

新狭山地区

改善事例①

改善事例②

Before

Before

After

After

引き続き困りごとの解決に取り組んでまいります！　皆様からの声をお聞かせください！

内藤みつお 地域の困りごと改善報告

狭山市議会では、インターネット録画配信を行っており、
一般質問などの様子を見ることができます。
右記QRコードよりスマートフォンでも視聴できますので、
ぜひご覧ください。

【狭山市議会　定例会一般質問の録画配信】
《12月議会一般質問》http://sayama.gijiroku.com/g07_Video_View.asp?SrchID=1041
《9月議会一般質問》http://sayama.gijiroku.com/g07_Video_View.asp?SrchID=1021

「QRコード」は株式会社デンソーウェーブの登録商標です

狭山市市議会中継
内藤みつおの
一般質問が
視聴できます!

狭山市市議会中継知っていますか？
狭山市議会の『インターネット録画配信』

一般質問動画配信
9月議会 12月議会


